

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.	Condiciones de la publicación.	ANUNCIOS Y AVISOS.
En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18. Y en esta tipografía. En Palma: Tipografía Católica.	Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla. En provincias, 1,50 pesetas trimestre.	Los suscriptores á 5 cént. por línea. Los no suscriptores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.

AÑO IX, (2.ª ÉPOCA). CIUDADELA, MIÉRCOLES 10 JUNIO DE 1891. NÚM. 898.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 11.—S. Bernabé apostol y S. Felix mártir.
Viérnes 12.—S. Onofre ermitaño y S. Juan Fecundo confesor.
Sábado 13.—S. Antonio de Padua confesor.

Cultos.

Jués 11.—La Misa y el oficio divino son de San Bernabé apostol con rito doble mayor y color encarnado.

En S. Agustín continua la oración de 40 horas esponsiéndose á las 7 y cuarto y reservándose á las 8 y media.

Viérnes 12.—La Misa y el oficio divino son de San Juan á S. Facundo confesor con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de los Stos. Basilidis y compañeros mártires.

Sábado 13.—La Misa y el oficio divino son de San Antonio de Padua confesor con rito doble y color blanco.

En Sta. Clara fiesta votiva de S. Antonio de Padua con sermón por el Rdo. Sr. D. Juan Barber, Beneficiado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO.

El culto práctico de la Santa Cruz.

Oración cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia. para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que los cristianos, conociendo que todo su bien está en vuestra cruz, la abracen con resolucion, y la lleven con firmeza hasta la muerte.

PROPÓSITO

Sufrir con paciencia todos los trabajos y amarguras por amor de Cristo crucificado.

EL TERCER CENTENARIO DE LA MUERTE DE SAN LUIS GONZAGA

IV.

No solamente ha de redundar en gloria de Dios el acto de la Romeria de San Luis, como vimos en nuestro anterior artículo, si que debe ser tambien, si Jesús la bendice, una demostracion de fé, para consuelo de la Iglesia.

Por lo que siempre suspiró esta amorosa Madre; en lo que tuvo más complacencia y

cifró sus más halagüeñas esperanzas, á lo que dedicó desde un principio sus constantes cuidados, fué á poseer y formar el corazon de la juventud, que al abrirse á la vida, como la flor abre al aire su corola, la dedicaba las primicias de sus amores, lo más puro y más santo de sus afectos, que son los afectos más santos y más puros que brotan en el pecho humano.

En la historia de los primeros pasos dados por la Iglesia sobre la senda de espinas y de flores que pisó con firme planta; cuando en aquellos primitivos tiempos alzaba su mirada al cielo, y con el dolor y el llanto de madre pedia al Padre celestial por los hijos que vacilaban en su seguimiento, la accion de los niños cristianos difundia ya entonces suaves tintas sobre el cuadro de terror que sangrientas persecuciones iban trazando; y en la calle, en el hogar doméstico y en el templo hacia que la juventud elevara fervientes súplicas de intercesion ante el Señor para la salud del pueblo cristiano, y demandas de perdon para los que caian en pecado, y peticiones de gracia para los catecúmenos que llamaban á las puertas de la Iglesia.

De esta piadosa intervencion de la juventud cristiana en los ruegos de la Iglesia vemos todavía un recuerdo en los *Kiries* de la Santa Misa, palabras que los venerables sacerdotes de la Iglesia primitiva mandaban decir á los niños que tenían cercanos á ellos en la celebracion del Sacrificio; súplicas que despues grandes Santos han pedido al tierno y no extragado corazon de los jovencitos, cuando deseaban arrancar del cielo gracias para cuyo logro habian puesto ya en ejecucion algunos medios poderosísimos.

Hable sino por todos el santo amigo de la juventud San José de Calasanz, que al pedir algo al señor en medio de sus niños alcanzó siempre la proteccion y ayuda que del cielo solicitaba.

Hoy tambien, que tantas espadas están traspasando al corazon de la Iglesia, á vista de la pérdida de las almas en la desecha borrasca, dirige su maternal y cariñosa voz á los niños y á los jóvenes que aun conservan, ó tienen en sumo aprecio la gracia que en sus almas infundieron las aguas regeneradoras del bautismo, y les pide que ador-

nen su corazon con las santas disposiciones de que estaban animados los primeros jóvenes del Cristianismo; y que como ellas acudan al pie de los alteres, é intercedan ante Dios por los pueblos modernos que, olvidándose de su Salvador y de su patria, convierten sus sentidos á las fábulas del mundo engañoso y dan su oido á las sugestiones del enemigo de la salvacion.

Jamás ha sido sorda esta juventud á los deseos de la Iglesia; siempre se ha dolido su corazon, á vista de las humanas prevenciones; en todos tiempos se ha cubierto el rostro con sus blancas alas de la inocencia en presencia del pecado; y postrándose de rodillas ha llorado delante del Dios de la pureza y de la misericordia, y con fervor le ha pedido luz y santificacion para la extraviada raza de ofensores de la Majestad Divina.

¿Cuántas veces ha renovado Dios la faz de su pueblo al oír las plegarias de la juventud? ¿En cuantas ocasiones la Iglesia ha ostentado su gloria ante las naciones señalando con el dedo esa porcion escogida que la hermosea con sus virtudes angelicales y con sus oraciones siempre oidas? Y cuando nuestro siglo con sus apostasias trata de arrebatarse á la Iglesia tanta gloria ¿no ha de ser esta defendida, ó prontamente devuelta, si toda la juventud cristiana se une con identidad de espíritu y de accion proponiéndose en su corazon borrar, en cuanto esté de su parte, el pecado que afea á la humanidad? Si las gracias y donaires de lo juventud han doblado en todo tiempo los espíritus más fuertes y les han conducido al fin que desearan? que hará el viejo, y caduco, y vacilante, y moribundo siglo XIX, si la juventud se resuelve á desarraigarse con mano vigorosa de su corazon encalecido la amarga, corrompida y dañina planta de la indiferencia y la impiedad?

Y como para llamar la atencion de un pueblo, de una comarca, de una nacion, no basta la accion individual, por aientos con que cuente, sino que es preciso estímulo más fuerte, levántense los miembros de las Congregaciones de San Luis de todas las regiones, formen un solo cuerpo, y elevando sus miradas al cielo y á Roma dirijan al mundo prevaricador y concupiscente, que le mirará con espanto erguirse, una voz de:

trueno que le despierte de su postracion y de su muerte; descúbranle los horizontes de felicidad que se respiran en la vida de la gracia, preséntele por dechado á su angélico San Luis, y con el auxilio de Dios el mundo saldrá de su abatimiento, y la Iglesia abrirá sus brazos á nuevos hijos pródigos, ostentando en su pura frente la diadema de gloria que en sus sienes habrá colocado la juventud luisiana en la peregrinacion al sepulcro de su santo Patron.

Si esto se lograra ¿como podrá menos de ser esa peregrinacion una gloria para la Iglesia, y un consuelo para su corazon affigido al ver á su alrededor y postrada sobre la tumba de San Luis una pléyade de jóvenes que serán la esperanza de lo porvenir?

UN CONGREGANTE.

Carta-protesta de la reina Natalia de Servia

La conmovedora carta protesta que la Reina Natalia ha dirigido al señor Pastchich, presidente del Gabinete servio, dice lo siguiente:

«Podeis ser muy adictos al Rey niño, pero ninguno de vosotros puede amarle tanto como su madre.

Desde el día en que se me quitó en Wiesbaden á mi hijo, no he tenido más que una idea, un deseo: tenerlo á mi lado. Tres años he luchado contra todos los gobernantes que sucesivamente se han colocado como una muralla entre nosotros dos. Habiendo ya perdido mi fé en la bondad de los hombres, la he conservado intacta en la justicia de Dios, nuestro Juez Supremo. Espero que llegará un día en que la voz de la justicia se dejará oír, y que pondrá férmino á las persecuciones de que ahora es víctima la más amante y desgraciada de las madres.

Nada pido á nadie. Sólo tenía una exigencia: ver á mi hijo; no es posible tener más modestas ni más naturales aspiraciones. Se ha creído que se me debía negar este gusto. He dominado mi corazon, he contenido mis lágrimas. No habiendo alcanzado aquello, lo demás me es indiferente.

Resígnome á soportar hasta el último extremo los golpes de la injusticia, y esperaré pacientemente el día de la reparacion. Entre tanto creí poder usar del derecho que la Constitucion del país concede á todos los servios, sin distincion: el de vivir en mi país.

Muy duro me ha sido saber que aún la copa de mis amarguras no estaba llena: me han vertido la última gota. Después de arrebatarme el único hijo que Dios me ha dado, se me priva de la dicha de respirar el mismo aire que él respiraba.

Si al fin salgo, quiero que mi hijo sepa que no lo abandono voluntariamente, sino que me arrancan de mi patria, como de él me han arrancado.

Telegramas.

Madrid 3.—En Buenos-Aires tres bancos han suspendido los pagos.

Telegramas de Washington dicen que el convenio con España comenzará á regir el día primero de Julio próximo.

El Rey de Grecia ha visitado la escuadra española, elogiándola é invitando á un banquete á los jefes y oficiales.

El Sr. Peral irá á París á fin de coadyuvar á los estudios para la canalizacion del Sena.

Madrid 4.—El Banco de Inglaterra ha bajado el descuento.

Pronto comenzarán las combinaciones del convenio entre Francia y España.

Asegúrase que Francia está dispuesta á establecer una tarifa especial mínima en cambio de otras concesiones.

Proyéctase la reduccion á una sola, de las tres academias de marina. La convocatoria para el ingreso en la escuela naval se ha dispuesto sea una anual para la creacion de quince plazas, reduciendo á cincuenta el número de aspirantes.

Anteanoche firmóse el tratado Norte-americano.

Senado.—Se reanuda el debate sobre el descanso dominical.

El padre Cámara, obispo de Salamanca, pronuncia un elocuente discurso; impugna el dictámen por creerlo poco terminante; ocúpase de la cuestion obrera, censurando á muchos patronos, los cuales han convertido en máquinas á los obreros, lamentando que el siglo actual en el que se han efectuado grandes conquistas, termine con la revolucion obrera universal.

Reivindica en favor de la Iglesia la solucion de este asunto, debiéndose el Estado sujetar al mismo. Recuerda que todos los hombres son hermanos, por cuyo motivo los patronos deben tratar como tales á los obreros.

El conde de Tejada de Valdosera contesta al señor Obispo de Salamanca y dice que el proyecto está ajustado á las necesidades actuales.

El señor Villaverde dice que le satisface que este proyecto merezca el apoyo de todos, puesto que los Prelados no le encuentran otro defecto que el ser deficiente, dependiendo ello de las circunstancias, á las que deben ajustarse los Gobiernos.

Madrid 5.—Del apostadero de Filipinas ha salido para Honkong un crucero español con objeto de defender á las misiones católicas de China.

En la provincia de Orense se han desencadenado grandes temporales. En algunos pueblos ha nevado y en otros han caído pedriscos.

Londres.—Témese que estalle una importante huelga entre los constructores de buques de Glasgow si los patronos llevan á cabo su propósito de rebajarles los salarios.

Un telegrama recibido de Puerto-Príncipe

anuncia que ha quedado restablecida la tranquilidad en la República de Haiti.

Berlin.—A consecuencia de haber caído una centella en la fábrica de dinamita de Schlesbush, se inflamó el explosivo allí almacenado ocasionando la muerte de tres empleados. Muchos otros resultaron heridos.

Roma.—En el valle de Suze (Turin) se desencadenó ayer un violento huracán que dorrumbó gran número de casas, resultando nueve personas muertas y gran número de heridos.

Madrid 6.—Dícese que se ha declarado en estado de sitio la costa Sur de Mindanao, para castigar con energía los desmanes de los ateucas y restablecer la normalidad en aquella comarca.

Madrid 7.—El ministro de la Gobernacion llevó á la firma un decreto concediendo un arbitrio á los Ayuntamientos sobre pesas y medidas. Las tarifas serán las mismas que se consignan en los actuales presupuestos.

Madrid 8.—A las doce y cuarto de esta mañana ha fallecido el General D. Máximo Cánovas del Castillo.

Su Sr. hermano el Presidente del Consejo de Ministros hállase afectadísimo.

En las listas abiertas en la casa mortuoria han inscrito sus nombres numerosas personas.

Gacetilla.

FIESTAS ESCOLARES CELEBRADAS EN HONOR DE SANTO TOMÁS DE AQUINO.

Con todo lucimiento y brillantez se celebraron en los días 6 y 7 del actual, los actos científico-literario-musicales que el Seminario Conciliar de esta diócesis dedicó al Angel de las escuelas. La novedad de las funciones y la importancia de las materias anunciadas en el programa, llamaron la atencion de las personas más ilustradas de esta ciudad, las cuales oportunamente invitadas concurren en su mayor parte á los expresados actos. El sábado por la tarde, en la iglesia de San Agustin, á la hora señalada, ante numeroso y escogido público, ocupando la presidencia el Ilustrísimo Sr. Obispo, teniendo á su derecha el M. I. Sr. Rector del Seminario y á su izquierda el Sr. Alcalde, el joven subdiácono D. Pedro José Alemany, defendió en buen latin y clara pronunciacion la siguiente tesis: «El Romano Pontífice hablando *ex-cathedra* es infalible». Probó la predicha proposicion, aduciendo varios textos de la Sagrada Escritura, con razones basadas en la autoridad de los santos Padres, definiciones Conciliares y contundentes pruebas teológicas.

Impugnaron la proposicion en forma silogística y con copia de objeciones, sacadas algunas de ellas de la Historia, los alumnos de sagrada Teología, Don Sebastian Juan y D. Antonio Coll, de-

mostrando estar bastante adiestrados en esas lides escolásticas.

Terminado este acto; un nutrido coro de seminaristas cantó con acompañamiento de órgano el *Tu es Petrus* del Maestro Hilarion Eslava. Oportunísimo fué este magnífico canto despues de la brillante defensa de la infabilidad pontificia, pues, sobre ser una composicion de gran mérito musical sus palabras son la expresion del triunfo del Romano Pontífice, contra quien nunca han de prevalecer las potestades del infierno.

Acto seguido subió al púlpito el joven subdiácono D. Miguel Benejam, para leer un bien compuesto trabajo sobre la «Unidad de tronco ó de origen de la especie humana». El autor probó con sólidas razones sacadas de la Sagrada Escritura, de los santos Padres, de la Tradicion, de la Historia antigua y moderna, corroborándolas con el testimonio de los antiguos poetas, que todos los hombres que han existido y existen provienen de una sola pareja. Haciendo una breve excursion por el campo de las ciencias naturales, demostró con irrefutables argumentos que, no sólo éstas no se oponen á este dogma católico, sino que mas bien lo confirman como se deduce de las prolijas y concienzudas investigaciones de la Anatomia y Fisiología. Debatió al último la objecion de los poligenistas, quienes consideran á los Americanos como auctóctonos, demostrando la facilidad con que los habitantes del antiguo continente pudieron penetrar en el nuevo, ya por el estrecho de Behering, ó bien escalando las islas Aléuticas.

Cantóse al último un hermoso himno al Dr. Angélico, por un coro de Seminaristas, música del Maestro D. Manuel Chulós Pbro.

El domingo á las siete de la mañana, hubo en la iglesia de S. Agustin Misa de Comunión general, que celebró uno de los superiores del Seminario, acercándose á la sagrada Mesa todos los alumnos así internos como externos, durante cuyo acto se cantaron escogidos y adecuados motetes. A las diez, estando la iglesia profusamente iluminada y hallándose presente el Ilmo. Sr. Obispo, acompañado de los M. I. Capitulares señores Maestrescuela y Doctoral, comenzó el oficio de la Misa solemne que celebró el M. I. Dr. D. Antonio Villas, Rector del Seminario, sirviendo de ministros varios profesores. La Misa fué á toda orquesta y cantada con maestría por varios alumnos internos, bajo la inteligente direccion del profesor de música del Seminario D. José Sintés Pbro. El Lic. D. Lino Singla, Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado y Profesor de Historia eclesiástica en el Seminario, ocupó la sagrada cátedra haciendo un brillante panegirico del Doctor Angélico. Eligió por tema de su discurso las palabras de San Mateo que dice: *qui fecerit et docuerit hic magnus vocabitur in regno caelorum*, demostrando, que Santo Tomás primeramente se distinguió en la práctica de todas las virtudes rayando á la mayor altura de la santidad, haciendo ver despues la sublimidad de su ciencia en la que descolló como una de las mejores lumbreras. Fué un trabajo oratorio bellísimo en su forma y fondo.

A las cinco de la tarde del mismo dia, hallándose el salon de grados y parte del claustro convenientemente engalanados, ocupado el local por numerosa concurrencia de uno y otro sexo, llegó S. Ilma. el Sr. Obispo acompañado de varios señores capitulares, cantándole al penetrar en dicho local un entusiasta himno en obsequio de su Ilma. Ocupó la presidencia, teniendo tambien á su derecha como el día anterior el M. I. señor Rector y el señor Alcalde á la izquierda.

Dióse principio al acto con un coro á cuatro voces titulado «El Amanecer» composicion del Maestro Eslava, en que el autor imita de una manera maravillosa el hermoso despertar de la aurora, que fué bellamente interpretada por los seminaristas que la ejecutaron.

Subió despues á la tribuna el joven acólito D. Gabriel Coll leyendo con expresiva entonacion, un buen discurso sobre las glorias del Papado y en especial del Pontífice reinante Leon XIII. Demostró con abundancia de datos históricos, que el Pontificado ha sido siempre un astro refulgente y un foco luminoso que más copia de brillante luz ha emitido y reflejado en todo el universo, dando al mundo la libertad, la paz, la gloria, el poderío, la civilizacion y la sabiduría. En confirmacion de su tesis recordó varios hechos verificados por los Papas, como el de S. Leon el Grande deteniendo á Atila y Genserico en el camino de Roma, la instalacion de las Universidades por varios Pontífices, la abolicion de la esclavitud, el impulso y proteccion que siempre han dispensado á las ciencias y á las artes, presentando por último al actual Pontífice como un Jefe extraordinario que la Providencia ha deparado en bien de la Iglesia en los actuales tiempos.

El joven seminarista D. José Gomis leyó con buena pronunciacion dos notables poesías, una en castellano dedicada á Santo Tomás de Aquino y otra en catalan en honor del Ilmo. Sr. Obispo. Las dos eran muy oportunas y de no copo mérito.

Acompañado de orquesta se ejecutó por un coro de voces una hermosa Cántiga de Alonso el Sábio, composicion del Mastro Eslava.

El subdiácono D. Jaime Cardell dió lectura inmediatamente á una composicion en lengua hebrea sobre el tema «Sin fé no hay salvacion» y su traduccion en verso. Este mismo joven recitó despues una ingeniosa composicion satírica sobre la teoría trasformista ó de Darwin, demostrando con agudeza y gracia lo absurdo del sistema.

La debatida cuestion de la antigüedad del hombre y la prehistoria, fué objeto de otro discurso bien redactado y leído por D. Juan Tudury, Subdiácono. En el cuerpo de este trabajo, hizo ver el autor como los sábios modernos en lugar de servirse de los descubrimientos ó investigaciones de la arqueología prehistórica para alabar y bendecir al supremo Creador, toman un camino opuesto y de los datos con que les regalan las capas superiores de la corteza del núcleo terráqueo, pretenden sacar argumentos para atacar á la Biblia. Demostró cuan injustamente calumnian á la Biblia y á la Iglesia sus enemigos, los amantes de la suma antigüedad de la especie humana,

porque ni la una ni la otra jamás han dicho que el hombre cuente unos pocos miles de años (cinco mil y pico) de existencia, antes bien de la multitud de cronologías bíblicas se desprende, que la Iglesia deja y dejó siempre en libertad á sus hijos para que en este punto opinen como mejor les parezca. Hizo el disertante una razonada exposicion de los hechos en que funda su aserto sobre la antigüedad del hombre, la Paleontología, deteniéndose en algunas atinadas reflexiones sobre la evolucion, emigracion y extincion de los grandes paquidermos que constituyen la fauna de la época cuaternaria de la Europa; como no sirve este argumento paleontológico para probar científicamente la suma antigüedad del hombre. Por último, dijo el Sr. Tudury, lo que puede decirse de cierto ó al menos en gran probabilidad acerca la antigüedad del humano linaje, segun opinion del abate Moigno.

Una de las mejores composiciones musicales que se cantaron, fué tambien un coro á tres voces del Maestro Rossini titulado la «Caridad».

El alumno de Física D. Esteban Quintana, leyó un discurso sobre la electricidad dinámica, tratando del origen, progreso y aplicacion de la misma. Al bajar de la tribuna hizo funcionar algunos aparatos, por medio de los cuales pudieron presenciar los concurrentes, la produccion de chispas eléctricas, por una batería, la iluminacion de tubos de Geisler, aplicándose despues el fluido eléctrico como principio motor, apareciendo una luz eléctrica de incandescencia y concluyendo por último, con la explosion de un cartucho para hacer ver el modo como se pueden volar las minas por medio de la electricidad.

Dióse fin á estos actos con el canto de una pieza musical de carácter gracioso. Todos los que actuaron merecieron entusiastas aplausos de la concurrencia, levantándose por fin el Ilmo. Sr. Obispo para felicitar á los alumnos que habían tomado parte en los referidos actos y á los señores catedráticos del Establecimiento. Manifestó S. I. los mas vivos deseos que tiene de ver al Seminario á la altura en que deben hallarse los centros de su índole, para el bien y provecho de todas las clases sociales, asegurando que él está dispuesto á hacer en este sentido cuanto pueda: que la segunda enseñanza será tambien objeto de sus desvelos, de manera que este centro escolar venga á suplir en Ciudadela la falta de un instituto de segunda enseñanza que sería de gran utilidad para todos. Al terminar el Sr. Obispo resonó un aplauso nutrido, siendo despedido entre vítores y aclamaciones.

Bien por los dignos superiores, catedráticos y alumnos del Seminario, que han sabido dar públicamente por medio de los actos descritos pruebas inequívocas de los adelantos en artes y ciencias que realizan en las aulas de este centro escolar.

Nos escriben de Villacarlos que el viérnes último, dia del Sagrado Corazon de Jesús, el Apostolado de la Oracion instalado en aquella villa, celebró la fiesta con solemnes cultos y gran esplendor, en la Iglesia de Santa Margari-

ta. Previendo que el templo mencionado no sería capaz de contener la muchedumbre que acudiría á la fiesta, el Director de la Asociación pidió y obtuvo permiso del Sr. Alcalde para tomar un trozo de calle y cerrarlo con cortinaje y madera, teniendo así más espacio y dando más ventilación á la iglesia.

Fué adornada ésta con gran gusto y pompa: encima del altar fué colocado un magnífico templete dorado, con pabellones de lama de plata, multitud de candelabros de metal dorado, dos de ellos elegantísimos, con siete luces cada uno, y luego flores en artísticos ramos. Una señora agregada al Apostolado facilitó dos parras con hermosos racimos, las cuales, combinadas con doradas espigas, se enredaban por las columnas del templete.

Los muros de la iglesia fueron cubiertos con cortinas de damasco rojo, formando columnas de lo mismo, y en cada una de ellas grandes escudos pintados como los de los escapularios del Apostolado, encerrados en grandes guirnaldas de mirto y flores. Sobre cada uno de ellos había lemas, que combinados decían: «Corazon Santo»—«Tu reinarás»—«Tu nuestro encanto»—«Siempre serás» y en otros dos las siguientes inscripciones: «Mira este Corazon»—«Que tanto ama á los hombres.»

El juéves al anochecer se anunció la fiesta con un alegre repique de campanas y el viérnes empezó la piadosa función con Misa de Comunión, á la que asistió numeroso gentío, gustando el Pan de los Angeles todos los Celadores y Celadoras y gran número de agregados. A las diez de la mañana se celebró Misa mayor solemne, con exposicion de S. D. M., cantando una preciosa partitura del maestro D. Benito Andreu las beneméritas Hermanas Carmelitas juntamente con un nutrido coro de jóvenes asociadas. El sermón corrió á cargo del Rdo. D. Pedro Pons Bauzá, Ecónomo de San Luis, quien con su elocuente palabra cautivó los corazones, demostrando cuanta es la dulzura y la misericordia del Corazon de Jesús, felicitando á los villacarlinos por los progresos que en tan poco tiempo ha hecho en su pueblo el Apostolado y animándoles á continuar tan santa obra.

Al terminar los Divinos Oficios se reservó á Jesús Sacramentado, á pesar de lo cual quedaron Celadores y Celadoras haciendo compañía al Sagrado Corazon. Por la tarde se celebraron fervorosos actos de desagravios y al anochecer ejercicios, practicados á la manera con que lo hacen los PP. Jesuitas en el Colegio imperial de Madrid, cantando en ellos el coro de asociadas motetes y Padrenuestros muy adecuados al acto, terminando la función con letanía can-

tada del Sagrado Corazon y bendición con el Santísimo Sacramento.

A pesar de ser el viérnes día laborable, todo el día estuvo la iglesia completamente llena de fieles, y no sólo la iglesia, sino que una sala contigua, perteneciente á la casa de las Hermanas Carmelitas, en la que hay una ventanilla que da á la iglesia, también se llenó de gente.

Para demostrar el entusiasmo que reinaba entre los villacarlinos, basta citar un detalle. En un taller de zapatería, las jóvenes ribeteadoras se sacrificaron toda la semana acudiendo al trabajo una hora antes de la acostumbrada, con tal de que las dejaran libres el día del Sagrado Corazon.

El sábado empezó un devoto novenario, con exposicion de S. D. M., viéndose la iglesia tan concurrida como el día anterior. Ahora proyectan las señoras Celadoras fundar y dirigir ellas mismas una escuela dominical, con la que esperan alcanzar buenos resultados.

Enviamos nuestra cordial enhorabuena á todos los socios del Apostolado de la Oracion de Villacarlos, y especialmente á su apreciable Director y Celadores.

Conforme indicamos en el número anterior el próximo domingo tendrá lugar en la iglesia de San Agustín la fiesta solemne que dedican al Sagrado Corazon de Jesús la asociación de este nombre y la del Apostolado de la Oracion. Por la mañana habrá Comunión general y más tarde misa mayor con sermón, estando de manifiesto S. D. M. Después de la misa mayor quedará expuesto el Santísimo Sacramento hasta la tarde, en que habrá ejercicio propio del Apostolado con plática. Terminado el ejercicio, se verificará el acto solemne de investir á los nuevos celadores y celadoras de la insignia propia de su cargo. Hará esta hermosa ceremonia el Ilmo. Sr. Obispo.

Al recomendar á los congregantes del Corazon de Jesús y socios del Apostolado la puntual asistencia á los actos religiosos que dejamos anunciados debemos asimismo recordarles, cumpliendo gustosos el encargo que se nos ha hecho, que en el próximo domingo pueden lucrar indulgencia plenaria todos cuantos reciban la Sagrada Comunión; y además pueden ganar otra comulgando en dicho día los celadores y celadoras que hayan de recibir la honrosa cruz distintivo de su cargo.

Tenemos noticia de que se ha dado ya principio á los trabajos del nuevo

pendon que se mandó elaborar para el Apostolado de este centro local. Según nuestros informes se desplega gran actividad para lograr que dentro del presente más queda terminada la tan apetecida pieza, que será digna del objeto á que se destina.

Hemos recibido la visita de un nuevo periódico mahonés, escrito en *menurquí segons el perlam evuy die*, según sus redactores, y según nosotros, en bárbaro, pues ni hoy día ni nunca se ha hablado el menorquin de tal manera.

¡Por amor de Dios, señores amasadores de *Es Menurquí!* no es esta la manera de *esténdrer, é mesure de ses SEUES forses, s' instrucció é se nostre patrie, ni de dunar moviment y vide é ses bones lletres* ni de *despertar des seu ¡LETARGU! é se litereture menorquine.* ¡Por amor de Dios! repetimos. Que no salga de Menorca ningún número de esos, porque se van á burlar de nosotros nuestros hermanos de Cataluña, Mallorca, Valencia y Provensa, y todos los hombres de sentido comun.

Por amor de Dios, dejen Vds. en paz á la *litereture menorquine*, que ningún mal les ha hecho; y sobre todo eso de ser *Es Menurquí* «sense culó pulític ni religios de cap caste», demuestra poco carácter y no es verdaderamente *menorquin*, porque el buen hijo de esta tierra no puede ser ateo, y el que no tiene color religioso de ninguna clase ó es hereje ó ateo, ó está *tucat des bulet*, como dirían los redactores del tal periódico.

El lunes regresaron á sus respectivas casas los alumnos de nuestro Seminario, después de haber terminado con las brillantes fiestas que en otro escrito reseñamos el curso de 1890-1891.

Les deseamos felices vacaciones.

Una devota persona ha encargado un altar de estilo gótico en el que se venerará la imagen de Ntra. Sra. de Lourdes, y será colocado en la iglesia de San Agustín de esta ciudad.

Dios premie á tan piadosa persona su generoso desprendimiento en obsequio de la Santa Virgen.

Según noticias que tenemos de varios puntos del interior de la isla, la cosecha de cereales y principalmente la de trigo que es la más importante, se presenta en condiciones propicias para dar á su tiempo renumeradores resultados; pues gracias á las lluvias del pasado Mayo y al tiempo primaveral que disfrutamos, la granazón se verifica favorablemente.